

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22

PERIÓDICO PARA TODOS

PRECIO: CUATRO REALES AL MES.

## SUBASTA JUDICIAL.

En las diligencias de ejecucion de sentencia, procedentes del juicio ordinario que se ha seguido á instancia del procurador D. Mariano Baleriola Albaladejo, en nombre de D. José Belmonte, contra Miguel Giner Nicolás, sobre cobro de cantidad, se ha acordado en providencia dictada en 28 del actual, por el señor juez de primera instancia del distrito de la Catedral y actuacion de D. Valentin Solano, la venta en pública subasta de la quinta parte de una casa sita en el Barrio de San Benito, calle de la Alameda núm. 17, lindando Norte, con otra de D. Alfonso Caravaca y D. José Navarro, Mediodía, la de D. Rosalia Martinez, Poniente los referidos Caravaca y Navarro, y Levante, calle de su situacion, tasada en la cantidad de 2.570 pesetas.

Este acto, tendrá lugar el dia 23 de Junio próximo, á las diez de su mañana, en la sala audiencia de este juzgado, sita en la calle de San Antonio núm. 22, advirtiéndose no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del precio.

## LO DEL DIA.

Adios, Mayo.

Despidámoslo sin sentimiento; pues ha sido bastante revoltoso.

Su último dia es por cierto bien triste.

En ninguna parte hay un cuarto.

En la Delegacion de Hacienda se preparan á conferenciar con todos los alcaldes, para decirles que no hay mas remedio que ingresar lo atrasado y lo corriente de consumos.

En la Diputacion no pasan un dia sin su angor, por lo que necesitan y por lo que devoran los establecimientos de beneficencia.

En el Ayuntamiento no se sabe hoy á quien acudir, si á la Diputacion, si á la Delegacion, ó si á sus propias y perentorias necesidades.

Parece que todas las dependencias oficiales estan con el pico abierto, como los pájaros en el nido, cuando oyen revolotear al padre que viene con el grano de trigo.

Así están tambien los alumnos y alumnas de todas las enseñanzas; que hoy estan en capilla y mañana entran como ánimas en el purgatorio, de donde no salen hasta pasados los exámenes.

«Aquí yace uno que nunca tembló» decía un epitafio, que concluyó y rectificó un estudiante del modo siguiente:

«Por que nunca se examinó.»

En lo cual tenia razon, porque el sobresaliente tiembla, ó por el temor de no conseguir el premio, ó por el pesar de ver rebajada su nota; el notable por la esperanza de llegar á sobresaliente ó por el sentimiento de bajar á bueno; este por resultar solamente aprobado; el aprobado por si lo suspenden, y el suspenso por si lo silvan, ó lo echan á puntapiés.

En esta alternativa deja Mayo á la grey estudiantil; próxima al juicio final, oral y público, en que ya no se dá tiempo de hacer méritos, en que la paja se echa á

un lado y el grano á otro; y en que el profesor no tiene mas remedio que decir: «Venid vosotros, benditos de la ciencia, á recibir el premio que os tiene preparado.»

Y á los malos, porque no estudiaron, porque no tuvieron sed de aprender ni probaron el agua de la sabiduria, á esos se les dirá: «Id allá, á jugar al siete y media, y á gozar los revolcones de todas clases que os darán por el mundo.»

¡Quiera Dios que todas aquellas niñas, que vimos un dia, há poco tiempo, en el juzgado municipal, salgan bien y airosas de sus exámenes! ¡Como yo formara parte del tribunal!

Tambien deja Mayo al pobre labrador echando sus cuentas. Ha cobrado el capillo, ha recojido un poco de dinero y no sabe por donde empezar á pagar. Cuando vuelve de la fábrica, saca delante de su mujer y de sus hijos el puñado de duros que lleva en la faja; se sienta en el poyo de la puerta de su vivienda, rodeado de su amante familia, y empieza á contar:

«Uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis, ... esto para la simiente.

«Uno, dos, tres... diez... quince... esto para la hoja...

«Uno, dos, tres... ocho... este pico para el amo...

«¿Qué resta? ¿Once duros? ¿Y no he puesto aun ni un cuarto para el estiercol, ni para la tienda, ni para un mengajo?»

Después de estas reflexiones y estas cuentas, mira un momento el dinero, y considerando que no puede ni medio cumplir con nadie, dice con cierta triste decision: «¡Pues, señor, no hay pa ná!»

Y recogiendo otra vez el dinero en la faja, y apretando la anilla del bolsillo, y rodeándosela á la cintura, y acoplándose la bien, dice: «¡Alante!».

Eso mismo decimos nosotros: ¿Ha pasado Mayo? Pues adelante, que otro mes vendrá mejor.

## LA EXPOSICION MINERA.

Sr. Director de EL DIARIO.

Mi estimado amigo: Honrado con la representacion de ese distrito minero, en la Exposicion nacional de Minería que va á celebrarse en esta Corte, y cuya inauguracion tendrá efecto definitivamente pasado mañana, 30 del corriente; he traído, como V. sabe, mi grano de arena á esta obra colosal, producto de la inteligencia, de la actividad, y del buen gusto artístico de nuestro pueblo, que en este certamen se ha propuesto dar al mundo civilizado una muestra de su pujanza industrial y científica.

Nunca mas oportunamente que en estos momentos, son dignos de recordarse aquellos versos del inmortal Cervantes que dicen:

Vive Dios que me espanta esta grandeza  
y que diera un millon por describirla...

porque, en efecto, la obra ha resultado grandiosa en su conjunto, y, en sus pormenores, llena de preciosidades.

Limitado mi compromiso con V. á comunicarle algunas noticias para su apreciable periódico, puesto que la índole de su DIARIO no permite otra cosa, paso á darle aquellas que tienen relacion con esa provincia, y que no dudo seran leídas con interés por todo buen murciano.

En el pabellon general, llamado el *anejo*, por ser una ampliacion de la galeria principal que ha habido necesidad de hacer á causa de la afluencia inesperada de expositores (el número de estos ha llegado á 375), hay diferentes instalaciones murcianas, además de la que yo he tenido el honor de dirigir.

Esta es una coleccion de minerales y de productos de la preparacion mecánica y de la fundicion de aquellos, la cual ha sido formada por los ingenieros del distrito, y cuyo catálogo verá V. extractado en el general de la Exposicion, y en la «Gaceta Minera» de Cartagena; quizá en el próximo número.

Los mapas de la importante Memoria de D. Federico de Botella, tan conocida en esa provincia; la notabilísima coleccion paleontológica y arqueológica de don Francisco Cánovas, de Lorea; la numerosa y bien presentada coleccion de minerales, extraídos de las minas que posee en Cartagena y Mazarron, la Sra. Doña Brigida Sandoval de Asensio; la de fosfóritas y apatitas, de Jumilla, remitida por su dueño, el ilustrado profesor de química de San Carlos, D. Ramon Torres Muñoz de Luna; y la de tarquin y arena procedentes de la inundacion de esa huerta en 1879, expuesta por el distinguido ingeniero agrónomo D. Juan Ramon Vidal; son otras tantas instalaciones dignas de visitarse, que se encuentran en el *anejo*.

La Fábrica de pólvora ha enviado los ingredientes para la fabricacion de dicha sustancia, y diferentes clases de esta, con sumo gusto instaladas en el pabellon del cuerpo de Artillería, donde se encuentran reunidos los productos de los establecimientos militares de Sevilla, Toledo, Trubia y Oviedo, y además, preciosísimos modelos del museo de esta corte, entre los cuales merece citarse uno de mina en explotacion, regalado en 1836 por el entonces director del arma, Sr. Conde de Casa Sarriá.

Delante de la entrada de este pabellon se ha levantado una enorme pirámide de azufre de Hellin, que mide algunos metros de altura.

Por último, en la galeria principal se trabaja á toda prisa en la instalacion de la compañía metalúrgica de San Juan de

Alcaráz, que posee en Cartagena (Santa Lucia) una fábrica de cobre, muy importante; y también se adelanta rápidamente la instalación de la loza y cristal de la antigua fábrica de Valarino, cuyos progresos en la fabricación, desde que el señor Togores la dirige, son bien conocidos, y ocupará una superficie de ocho metros de longitud por tres de latitud.

El ingeniero D. Guillermo Lopez Biernert, instala también en la galería principal su notable colección de objetos antiguos, hallados en las minas de la Sierra de Cartagena; y los Sres. D. Adolfo Basilio y D. Camilo Perez, verán asimismo expuestas en esta galería, su Memoria acerca de las minas del Cabezo Rajado, y su colección del periódico «La Gaceta Minera», respectivamente.

La compañía francesa de minas y fundiciones de Escombreras, levanta un pabellón especial, para exponer los ricos productos de sus minas de Estremadura, Puertollano, Mazarrón y Cartagena; y los modelos de sus talleres de preparación mecánica de Robles y de Escombreras, en estos dos últimos cantones mineros; modelos que seguramente llaman la atención, pues se montan de manera que puedan funcionar por medio de una máquina de vapor, de medio caballo de fuerza.

No sé si habrá dentro del recinto de la Exposición, algo más que pertenezca á esa provincia: continuaré mis pesquisas, y si algo más descubro, le escribiré nuevamente su afmo. amigo s. q. b. s. m.,  
Antonio Belmar.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 29 de Mayo de 1883.

«El Progreso», después de haber visto al señor Martos en la fiesta palaciega de enteaer, no se contenta con menos que con pedir una crisis ministerial.

—En el banquete ofrecido ayer al señor Abascal, leyeron versos los señores Palacio, Grilo, Santibañez, Navarrete y Santero.

—El señor D. Cándido Necedal se ha dado de baja en el colegio de abogados de Madrid.

Comentario probable de «La Fé»:

«Es que el señor Necedal no puede abogar ya más que por sí mismo, y así y todo, haremos todo lo posible porque pierda el pleito.»

—«La Izquierda Dinástica» dice—así, como suena—que los billetes de convite de los espectáculos de carácter oficial se han vendido á subido precio, pues se han pagado diez duros por asientos de paraíso en el teatro Real.

—En el mismo sitio en que se elevó el domingo «El Cosmolita», empezaron á elevarse desde las cinco y media de la tarde de ayer aereostáticos grotescos: manolos, elefantes, girafas, toreros, etc., etc.

—La fiesta celebrada anoche en el Centro del Ejército y de la Armada en honor de los militares portugueses, fué admirable.

La fiesta fué una velada literaria. El Centro del Ejército y de la Armada es un verdadero ateneo. La presidió el ministro de la Guerra.

—Asegura el «Memorial Diplomático», que el rey de España irá á Londres en los primeros días del mes de Setiembre con objeto de visitar á la reina Victoria, y que después pasará á Viena para ver también al emperador Francisco José.

—Banquete y recepción se celebraron anoche en la Presidencia del Consejo de ministros; el primero en obsequio á los individuos del gabinete lusitano que se hallan en Madrid y á los demás personajes importantes de la misma corte, y el segundo—con el concurso de los representantes de la nación,—como muestra de afecto y cortesía en favor de los periodistas portugueses.

—Se encuentra muy mejorado de su última indisposición el eminente tenor Garrayre y por ello le felicitamos cordialmente.

—Mañana á las diez de la noche saldrá para Lisboa el rey de Portugal.

La reina doña Pia esperará en Madrid á sus augustos hijos el príncipe heredero y el infante D. Alfonso, que llegarán el día 2, partiendo al siguiente para Barcelona, donde se embarcarán con dirección á Marsella, prosiguiendo luego su viaje á Italia.

—Las transacciones de efectos públicos continúan reducidas á muy corto número.

—La gente de lo que se ocupa hoy, en primer término, es de procurarse billetes para la corrida de toros de mañana.

—Ha vuelto el calor.

X.

## NOTICIAS LOCALES.

En noches pasadas un vecino del camino de Capuchinos, que hace tiempo viene padeciendo de enagenación mental, en un abceso de locura arremetió á su mujer cuchillo en mano, por lo que aterrorizada empezó á gritar; á las voces acudió la pareja que estaba de punto en la Estación, llevándose á la casa-corrección, de la que pasará al hospital para su reconocimiento.

El presidente de la Sociedad Económica ha dirigido un atento oficio al ayuntamiento, pidiendo que para sostener las clases de dibujo y demás enseñanzas se abone algo de las subvenciones atrasadas que tiene consignadas en su presupuesto la corporación popular.

El Sr. Crespo, arrendatario de la casa Rastro, ha denunciado á varios cortadores de carne que no matan las reses en el Matadero, por estar autorizados por la empresa de consumos para vender la carne donde no es permitido. El Sr. Crespo pide se le autorice para poner empleados que vigilen su jurisdicción de arrendatario de la casa Rastro.

D. Agustín Farran, farmacéutico de Lérida, ha pedido se le conceda vecindad en esta capital.

La Infanta D.<sup>a</sup> Isabel ha remitido 500 reales de limosna para el Asilo de Huérfanas de esta ciudad, situado en la parroquia de San Antolín.

La recaudación obtenida por los derechos de consumos en el día 29, ha sido la

de 1272 pesetas 87 céntimos, que comparada con la de igual día del año anterior, resulta una baja de 50 pesetas 49 céntimos.

Se han comenzado á celebrar en la Delegación de Hacienda de esta provincia, con los alcaldes de la misma, las conferencias que exige la R. O. de 12 de Abril de 1882, habiendo sido ayer la primera con el alcalde de La Unión, las cuales tienen por objeto tratar sobre débitos atrasados.

Ha tomado posesión de su cargo en la intervención de Hacienda de esta provincia D. Norberto Garcia, nombrado de R. O. jefe de Negociado de tercera clase.

Ha llegado á esta capital D. Juan Antonio Pellicer, médico del cuarto de sanidad militar del Rey, que ha venido á pasar una temporada con su familia en la Eralta.

En la exposición de acuarelistas inaugurada recientemente en Madrid, llaman la atención varias obras de paisanos nuestros, entre los que vemos citados, por la prensa de la corte, los nombres de Seiquer y Marin Baldo.

Es considerable el número de multas que se han impuesto en todo este mes á los vendedores de la plaza, por faltas en el peso y otros abusos.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene:

Ley concediendo á las clases de tropa del ejército y á sus familias el recurso de revisión en la vía contenciosa contra cualquiera resolución del gobierno acerca de los derechos pasivos que puedan corresponderles.

Circular dirigida á las juntas locales de instrucción pública para que cumplan con lo que ordena el R. D. de 23 de Febrero último.

Anuncio haciendo saber que la revista de comisario del próximo Junio se verificará el día 1.<sup>o</sup> del mismo.

Minas.—D. Carlos Francellus solicita le concedan una demasia para la denominada «San Carlos», en término de Mazarrón; y D. Rafael Lario, solicita que se declare de utilidad pública el proyecto de expropiación del terreno que ocupa la superficie demarcada á dicha mina.

Estracto de las sesiones celebradas por la Comisión provincial en los días 28 y 29 de Abril último.

Anuncio de pública subasta para contratar la conducción de seis cañones de hierro al castillo de San Julian.

Otro de hallarse terminado el apéndice al amillaramiento de Mazarrón.

Otro id. id. del de la villa de Calasparra.

Otros dos id. de nuevas subastas del arrendamiento de pesas y medidas y los derechos de consumos de Abanilla y Totana.

Edicto citando y emplazando ante el juzgado de Cartagena á José Garcia Perez.

Otro id. del mismo juzgado sobre haber dado posesión de una casa sita en la calle Ancha de la Serreta, á D. José Carrion Meroño.

Anuncio del propio juzgado de una subasta de 5900 tablones de madera, de 20 palmos de largo cada uno, procedentes

el cargamento que conducia el Brix-Bar, llamado Elvira.

Ha sido nombrado Delegado del *Bancó Vitalicio de Cataluña*, en esta provincia nuestro amigo D. Francisco Gayá, quien ha establecido su oficina en la calle de Freneria, núm. 13 y 15.

Recomendamos á nuestros lectores el prospecto que acompañamos con el presente número, por que podrán ver, que la sociedad de Seguros sobre la vida á prima fija, á caso de vida ó caso de muerte, á salvamento de capital ó á todo evento, está fundada sobre la garantía de 1.000.000 de pesetas en acciones nominativas de 500 pesetas, y sus condiciones son muy distintas de las que existieron en época anterior y que tan mal resultado dieron por no tener la garantía suficiente, como la tiene el Banco Vitalicio.

En otro número nos ocuparemos más extensamente, de las citadas diferencias, probando incontrovertiblemente, que las sociedades fundadas desde los años 41 á 44, no eran otra cosa que sociedades mutuas, sin capital garantía, establecidas sobre la base que tan malos resultados dieron ya á fines del siglo pasado en «Francia», mientras que las que hoy se establecen sobre bases científicas, son las que dan buenos resultados estan dando en Inglaterra, Estados Unidos, Francia y otras naciones, entre ellas nuestra vecina Portugal, que cuenta con tres compañías de seguro sobre la vida á primas fijas.

Se encuentra un tanto aliviado de su enfermedad D. Valentin Azcoytia, oficial primero de esta Diputación, de lo que nos alegramos.

Se ha establecido una administración de loterías en Cieza, nombrándose para su desempeño á D. José Vazquez Perez.

Respecto de lo que tenemos dicho sobre el escalafón de profesores de Instrucción pública de esta provincia, hé aquí el informe emitido por la comisión que nombró la junta, acerca de los que deben estar comprendidos en la cuarta clase.

Dice así:

«Respecto de los nombres de los demás maestros, cuya antigüedad y méritos constan detallados en el extracto que se acompaña, no se han enumerado para la cuarta clase á que corresponden, cuya práctica se ha seguido en la provincia de Madrid y otras, toda vez que los pertenecientes á esta dicha clase nada han de percibir y que al practicarse la rectificación cada dos años, podrán haber obtenido más mérito ó de mérito: y con relación á su antigüedad habrá que tenerse en cuenta, si algún maestro de los que ahora ha dejado de solicitar su inclusión la efectuare en dichas épocas, y que, finalmente, si cualquiera reclamase de agravios, que se le figurase habersele inferido, no habrá más que atenerse á su expediente respectivo al efecto que queda mencionado.—Murcia 28 Marzo 1883.»

Parece que el ayuntamiento de la villa de La Union, habia dimitido por la cuestión consumos.

Entre los objetos que más llaman la atención en el *Gran Barato de Rayneli*,

(calle de Santa Isabel, frente á la Platería), hay un gran surtido de abanicos con telas de cretona y flores, al ínfimo precio de real y medio cada uno.

Es un verdadero barato que debe visitarse.

En dicho establecimiento acaba de recibirse la gran partida de planchas de vapor inglesas, legítimas, con cenicero, las cuales se expenden á 7 reales una.

Por la guardia civil del puesto de Moratalla, ha sido detenido un individuo en la Puebla de D. Fadrique, por heridas causadas en el brazo izquierdo, con arma de fuego, á Pedro Luciano Campos, natural de Caravaca, á cuyo agresor le ocuparon un revolver, y una faca perteneciente al herido, y ambos sujetos fueron entregados al juzgado correspondiente.

D. Rafael Lario en nombre de D. Carlos Francelius, ha solicitado se declare de utilidad el proyecto de expropiación de terrenos, para explotar la mina titulada «Maria Jesús.»

Ha pasado á informe de la comisión provincial, el expediente incoado por el procurador D. Juan Piqueras en nombre de D. Carlos Francelius, en alzada contra un acuerdo del ayuntamiento de Mazarroun, referente á trabajos en la mina «San Carlos.»

Se ha visto el recurso que D. Isidoro Balveran Roca ha presentado en este Gobierno de provincia, en alzada contra el alcalde de Alhama, fecha 6 de Octubre del año último, por el que se mandaron suspender los trabajos que venia practicando.

D. José Gomez Diez, Diputado y representante de la Izquierda en esta provincia, ha recibido el siguiente telegrama del Directorio:

«Madrid 29.

El Directorio agradece su telegrama y felicita á V. y amigos por su union y concordia.

*Lopez Dominguez.»*

Por el juzgado de la Catedral se nos pidió ayer de oficio un número del año pasado, que contiene una rectificación de un particular á una denuncia sobre consumos, hecha en el periódico «La Provincia». Deber del interesado ha sido guardar un número de aquellos, que á nosotros no nos quedan ahora, para complacer al juzgado.

Dice «Las Provincias» de Valencia:

«En el mercado de Alcira se han presentado ya algunas partidas de capillo, pero como no hay todavía precios establecidos, las pocas operaciones que se han hecho ha sido á condicion de determinarlos cuando empiece el mercado á regularizar las transacciones. Esta semana es posible que se presenten nuevas partidas y que den comienzo las operaciones. Atendidos los precios que segun noticias rigen en el extranjero, es de presumir que se inicien las transacciones de 12 á 14 pesetas cuarteron, segun clase.»

Hállase en esta ciudad un inspector del Banco Vitalicio de Cataluña, que ha venido con el exclusivo objeto de impulsar

en esta capital la propaganda de una institución tan benéfica y útil. Ayer visitó al Sr. Obispo, en union del Sr. Gayá, los que merecieron de nuestro prelado una favorable acogida.

D. Francisco Garcia Galera, ha sido propuesto, por los jefes de la brigada de bomberos, para capellan de dicha brigada.

## COSAS VARIAS.

### A NUESTRA SRA. DEL AMOR HERMOSO

*en el último día de Mayo.*

Madre, y madre del Amor mas hermoso de la tierra, es el nombre con que el alma os adora y os venera. Yo que tengo á orgullo y gala, no ya el llamarme hija vuestra sino ser humilde esclava, ser vuestra rendida sierva; con la fé que hay en mi pecho, con el amor que él encierra, Virgen del Amor Hermoso, pura, refulgente estrella, hoy, en el último día, de vuestras Flores eternas, dejadme que á vuestro trono lleguen mi voz y mis penas.

Yo no tengo más amor que el vuestro, Virgen excelsa; para mí no hay más ventura ni más delicia en la tierra, que ver vuestra santa imagen y considerar por ella que si aun aquí, en los altares y como obra frágil nuestra, sois tan hermosa, tan noble, tan agraciada y tan buena, ¿cómo sereis en el cielo? ¿cómo estareis en la eterna, santa bienaventuranza, donde sois la sola reina de los ángeles, y donde el mismo Dios os contempla?

Yo quiero de vuestros ojos una mirada siquiera; de vuestra divina boca, de aromas y mieles ilena, sólo quiero una palabra, dulce como son las vuestras; de vuestro infinito amor un átomo yo os pidiera; solo una sombra, un reflejo, de vuestra inmensa pureza, quisiera para mi alma siempre de virtud sedienta; y, en fin, vuestro dulce amparo vuestra protección excelsa, es lo que os pido y suplico humillada hasta la tierra.

Con vos y con vuestro auxilio, si Dios quiere, vengan penas; que yo llevaré mi cruz como si de flores fuera.

*Marcela Monterubio.*

*Pérdida.* En la tarde del 12 del actual, se perdió, de la casa núm. 29 de la calle de Capuchinas, un perrito nuevo, galguito, inglés, blanco, con manchas color plomo en el lomo, cabeza y parte trasera. Se suplica á la persona en cuyo poder se halle, lo presente en dicha casa, y se le gratificará.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTO DE HOY.**—Santa Petronila y San Torcuato.

**VELA Y ALUMBRADO.**—Está hoy en las iglesias de San Agustín y en el Rosario.

En la primera por los asociados vivos y difuntos, misas de hora.

Y en la segunda por D. Juan Brunet y demás difuntos de su familia, misas de media en media hora.

**CULTOS.**—Hoy concluye en la iglesia de San Agustín los Piadosos Ejercicios de las Flores á Nuestra Señora del Amor Hermoso; predicando esta mañana don Santiago Medina, sobre el tema «*Maria Madre del Amor Hermoso*», y por la tarde D. Pascual Miñano, sobre «*Perseverancia en el Amor de Maria*».

—En la Merced los mismos ejercicios, predicando los Padres Mimioneros.

Habla el arte.—Señores Lanman y Kemp Nueva York.—Muy señores míos: Continuamente aquejada por una aguda enfermedad á la garganta, resultado de mi vida artística, y sin esperanzas de mejorar, decidí á hacer uso de su ya célebre Pectoral de Anacahuita en union de su ya bien conocido Aceite de Bacalao, todo esto por indicacion de los afamados Dres. Don Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes por tan feliz indicacion puedo decir con orgullo que les debo la vida y, como consecuencia forzosa, el sustento de mis hijos,

Sirvan estas líneas esmo prueba de gratitud hacia Vds. y los Sres. Ranquier y Zapiola, y cuenien con el aprecio y buena voluntad de su muy atento s. s. q. b. s. m., Doroteo Olavarria. —Bragado, R. A., Abril 6 de 1878. 62.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía Barcelona.

**ROBUSTIANO DELGADO,**  
PROFESOR

**DENTISTA**

Sucesor de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrecé al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Freneria.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

**La Imperial.**

Gran fábrica de corsés, corsés fajas, fajas interiores, bragueros, toda clase de aparatos ortopédicos y artículos de goma. Médico gratis en la casa para reconocimientos. 8—8

Madrid, 10, Desengaño, 10, Madrid.

**Teñirse**

el cabello con el Agua Romana, que no tiene rival entre cuantos tintes existen, no mancha la piel y devuelve al cabello su color primitivo, precio del paquete 6 rs. Se vende farmacia de Pino y Vivo, y farmacia de J. Cotruelo, Campos 6, Cartagena. 25—16

**Pérdida.**—Un perro ratero, color rojo canela, con una cicatriz entre el pecho y y brazuelo izquierdo todavia sin piel en la cicatriz, de nueve meses; se le dará, al que lo presente en la calle de Cadenas número 26, un buen regalo. 3—2

MA'S DE UN MILLON Y MEDIO DE PURGAS EN EL ÚLTIMO AÑO

CON LA ACREDITADA

**AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA.»**

Prueba la general aceptacion de un «específico sin rival» para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada, úlceras, enfermedades especiales de la mujer, debilidad y dolor del estómago, erisipela, icterici a, estreñimiento pertinaz, etc., etc. Venta del Agua «solo en botellas» en todas las principales farmacias y drogueria.

**IMPORTANTE.**

Ha sido premiada esta Agua con «Medalla de Oro, premio superior» concedido en la Exposicion Especial Internacional Balmológica de Francfort (Alemania), cuyo Jurado se componia casi todo de los dueños de manantiales de aquel país.

**SASTRERIA**

ESPAÑOLA.

14 Plateria 14.

Respetable público murciano, y con especialidad jóvenes del gran mundo elegante Ya teneis entre vosotros uno mas que puede vestiros con todas las reglas del arte y satisfacer cuantos caprichos tengais anejos á tan difícil profesion. No titubear, puesto que, el que esto expone, lo hace bajo la mas estricta responsabilidad.—Ramon Baños. 15—13

**PECTORAL DE ANACAHUITA.**

Reconocido en todas partes como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espasmos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

**ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.**

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerias.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañia, Barcelona,

**Abanicos.**

El establecimiento que hace unos dias se ha abierto en la calle de la Plateria, junto á la botica de D. Manuel Martinez, queda desde ayer instalado con un gran surtido de abanicos exclusivamente, desde las clases mas bajas hasta las mas altas en calidad y precio, todos ellos de moda y baratos en sus respectivas clases, como en ninguna parte.

Abanicos de moda para todo uso, fuertes y de buen gusto, los hay á precios desconocidos, que el público apreciará.

Y de clases superiores, los hay inmejorables, en maderas de ébano, violeta, y en hueso y nacar, con lujosas y preciosas telas.

Calle de la Plateria, junto á la botica

de D. Manuel Martinez, donde hay un retrero que dice:

**ABANQUERIA VALENCIANA.**

**VAPORES PAQUETES**

de la compañía general de tabaco de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE

**BARCELONA A MANILA**

con escala en

Port Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

**VAPORES DE LA COMPAÑIA.**

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnífico vapor de gran marcha

**ISLA DE LUZON**

saldrá de Santander para Cádiz el 4 de Junio; de Cádiz para Barcelona el dia 10 de Barcelona para Manila el 15 del mismo mes, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.ª 1.725 pesetas 3.ª 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se le destina Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, Murcia, representante.

**VINOS**

DE MESA Y GENEROSOS.

Gran liquidacion.

En la calle de Santa Catalina, (antes Trinquete) núm. 10, junto a la escuela de D. Miguel Marco.

Botellas de Valdepeñas, una, 4 reales; botella de Manzanilla, 7; botella de Jerez, 6.

Medio cuarteron Jerez, 12; uno, 24; uno y medio, 36; una arroba, 96; medio cuarteron, 14; uno, 28; uno y medio, 42; una arroba, 112.

Todo en clase superior, garantizado como probará el público que acuda á dicho sitio. 10—7

En la fábrica de calzado establecida en el Contraste, se necesitan dos ó tres dependientes que entienda con perfeccion el ramo de zapateria. 3—3

Se vende una silla de posta, casi nueva. Se dará razon, en esta imprenta, del dueño. 8—5